

Periódico semanal
de noticias é intereses locales y generales.

Precios de suscripción

En Medina, 4 pts. al año.—2'25 semestre.
Fuera de Medina, 5 pts. al año.

Domingo 20 de Noviembre de 1892.

La correspondencia, á B. Manuel.

Punto de suscripción.

En la Imprenta y Librería de B. Manuel,
Plaza Mayor, 50. Medina del Campo.

Advertencia.

Rogamos á nuestros abonados cuya suscripción empezó en Octubre último, así como á los que no han satisfecho la anualidad vencida en fin de Septiembre, se dignen remitirnos el importe de sus adeudos, á fin de regularizar la marcha en la administración de este Semanario.

EN LA AGONIA.

—(☺)—

Dice *El Porvenir de León*:

«Como todo organismo social, los partidos políticos se hallan sometidos á las leyes naturales que rigen su existencia y su desenvolvimiento en la vida práctica de los pueblos, sin que les sea dado separarse de ellas. Nacen en una época determinada de la historia, cuando las circunstancias de un pueblo lo exigen, inspirándose en las ideas entonces dominantes y haciéndolas su programa político; se desenvuelven y viven mientras esas circunstancias históricas subsisten, mientras esas ideas dominan en la opinión, y mueren ó desaparecen cuando esas ideas y esas circunstancias varían, para ser sustituidas por otras más conformes con los nuevos principios y más en armonía con las aspiraciones de la opinión pública, que es la que debe de servirles siempre de regla de conducta.

Y todo lo que en contra de estas leyes naturales se haga, todo lo que contra ellas se intente, resulta absurdo, porque es luchar en contra de la naturaleza misma de las cosas.

Pues bien; el partido conservador, que há seguido en las distintas épocas y vicisitudes de su vida política el rumbo señalado por las leyes naturales á que se halla sometida su existencia, há llegado en la actualidad al último periodo de ella, y se encuentra en la agonía, maltrecho y desacreditado por los desaciertos y las torpezas cometidas durante su estancia en el poder, y más que nada por hallarse en contraposición con las ideas y aspira-

ciones de la opinión pública, que pide un cambio de política bastante importante y profundo para que puedan con él salvarse los intereses de la patria, hoy comprometidos y en peligro de una completa ruina.

Falto de fuerzas para resistir los justos ataques que la opinión le dirige, vé acercarse con dolor su última hora, sin encontrar remedio alguno para aliviar su angustiosa situación.

El partido político que con más elementos de vida ha contado siempre, el que más apoyo ha prestado á las instituciones, se ve hoy condenado á morir en medio del mayor desquiciamiento, cumpliendo así las leyes de su existencia.

Con su muerte, pierde la Monarquía uno de sus más grandes apoyos, el que más confianza podía inspirarle, quedando ahora únicamente sostenida por un partido, que en su mayoría se halla formado por antiguos republicanos y revolucionarios entusiastas; los cuales, del mismo modo que algun día hicieron traición á la causa que siempre habían defendido y á la que debían todo lo que eran para defender á una dinastía á la que juraron odio eterno, pueden muy bien en la actualidad volverla la espalda con la misma sangre fría y poca aprensión con que la prestaron su apoyo. Por lo menos, esto es lo que puede esperarse de los que en tan poco estiman su consecuencia, su decoro y sus juramentos.

Con todo esto, es indudable que la causa republicana gana terreno y se acerca á pasos agigantados, siquiera venga solo á recoger, á manera de herencia legada por la Monarquía, una administración desmoralizada, un pueblo agoviado y desfallecido, y una opinión desconfiada é indiferente, que ésta y no otra ha sido la obra de los gobiernos monárquicos en 19 años de Restauración, que para ésto y no para otra cosa se realizó el inaudito é incalificable acto del 3 de Enero.

Pueden estar satisfechos de su obra los que entonces mancillaron el templo de la representación nacional. Ellos, juzgados por sus mismos actos, se han labrado su deshonra política y han buscado su propia muerte.—A.»

ESTACIÓN ENOTÉCNICA DE CETTE.

Boletín semanal del mercado

Nada nuevo podemos añadir á nuestra relación anterior sobre el mercado de vinos en esta plaza, como no sea la baja todavía más sensible y una calma casi absoluta, sin que nadie se atreva á pronosticar hasta cuando durará un estado de cosas que tantos perjuicios ocasiona á todo el comercio.

A esta monótona situación no se la ve el fin y no hay quien pueda dar una explicación satisfactoria. Los debates del Parlamento con relación á Suiza, y el nuevo proyecto sobre bebidas, que en estos momentos se está discutiendo, podrán contribuir, en más ó menos escala, á la paralización, pero no puede influir de modo tan directo, á una calma tan persistente y duradera.

Y no es que esta domine solamente en Cette. Mercados tan importantes como los de París, Burdeos, Marsella, Lyon y otros que podríamos citar se resienten del mismo defecto y acusan la carencia casi completa de toda operación. En todas partes los precios, más bien que otra cosa, son nominales. Las clases verdaderamente buenas, que son algo raras, se venden con relativa facilidad y á regulares precios. Para las ordinarias puede decirse que faltan en absoluto compradores.

Actualmente el mercado de Burdeos es el que presenta alguna, aunque pequeña, animación. Los Alicante de 13 á 14 grados se venden de 300 á 370 francos la tonelada de 905 litros. Los de Aragón y Navarra de 12 á 14 grados, de 280 á 375 y los Castillas y Riojas de 11 á 13°, de 260 á 325 francos. Los blancos de la Mancha y Cataluña de 11 á 13 grados, de 270 á 300 francos.

En París las cotizaciones siguen como la última quincena sin que se realicen otras operaciones que las puramente necesarias. Los precios que hoy dominan son, con relación á los de Cette, de 3 á 4 francos por hectólitro más elevados.

El vapor Jonio, que es el que lleva los vinos italianos á Francia, ha efectuado ya un tercer viaje. El movimiento principia solamente, pero todo hace prever que irá acentuándose.

A este propósito se hace observar que en los 8 primeros meses del presente año, Alemania ha importado 169.000 hectólitros de vinos italianos y Austria Hungría 84.043. Resulta de esto, que aun con las tarifas actuales Francia ha importado

más vino italiano que los estados de la triple alianza juntos.

Los vinicultores austriacos han dirigido al conde Kalnoki una protesta contra la entrada de los vinos italianos en las condiciones exigidas por los exportadores de la Península.

En Styria los vinos han bajado un 25 por 100 desde la entrada en vigor de las nuevas tarifas. Los de Voeslan que gozaban de gran crédito en Viena son ahora desechados. Los vinos italianos los han reemplazado. Es de notar que los distritos italianos de Austria han sido los primeros en protestar contra las concesiones hechas á los vinicultores de Italia. El *Pester Lloyd* se hace eco de las quejas análogas por parte de los productores húngaros y en particular de los de Lexirader y de la Marmaroche.

El 13 del corriente se verificó en Béziers, bajo los auspicios del Comité Agrícola, una reunión pública para protestar de toda convención que ataque las tarifas votadas por las Cámaras.

En la sesión del 10 la Cámara de diputados ha tomado en consideración una enmienda que exime las bebidas higiénicas de todos los derechos actuales, incluso los de consumos, ocasionando una reducción para el Tesoro de 88.000.000 de francos que es lo que produce dicho impuesto.

Variedades

EL PLUMERO.

—o—

Me lo contaron y no sé si será verdad: pero se ajusta tan bien á la estructura del corazón femenino, que merece pasar á letras de imprenta la historieta siguiente.

Jóven era todavía este siglo que ya no tiene dientes y principia á chochear, cuando fué destinado á guarnecer la episcopal ciudad de Lugo, *Luca gallega*. un batallón, en el cual figuraban algunos gallardos mozos, de gentil apostura, continente marcial, é intenciones asesinas para el reposo de las beldades lucenses.

Como á despecho de ciertos susurros y atisbos de insurrección allá por las montañas de Bouzas, con imaginarias incursiones de latro-facciosos reinaba en la provincia octaviana paz, los oficiales se pasaban en las bocacalles el santo día, vueltos guardacantones; si bien guardacantones provistos de ojos para flechar y dedos para hacer señas expresivas á alguién que recatándose tras un visillo, ó de pechos sobre el balcón, correspondía con telegráfica rapidez, aunque entonces no se conocía en España telégrafo, ni siquiera en sus imperfectas formas anteriores al invento de Morse.

Había oficiales más dichosos aún, que en vez de reducirse á la comunicación telegráfica aérea, declaraban de cerca su atrevido pensamiento á la dama ó dami-

sela en quien lo ponían. Ora bajo el velo engañoso del amistoso trato; ora al amparo de la hospitalidad ó dígase del *alojamiento*, el militar urdía su novela corta, con sujeción á las condiciones de tiempo y lugar, procurando que el misterio sazanasen los gustos del amor, que no hay condimentos de más gracia.

Era el alojamiento hábil lazo tendido por la insidiosa costumbre al recato de dueñas y doncellas.

Dar entrada en un lugar siempre cerrado con rigideces de harem, á un hombre revestido de todo el prestigio de la novedad, admitirle á la mesa, hacerle plato de lo mejor, mullirle la cama con torre de colchones, coserle los botones del uniforme, encariñar con él los chiquillos, la criada, el perrito de lanas y el jilgero... nadie negará que es una serie de impresiones muy propias para fundir la nieve de un corazón cándido y puro...!

Esto del corazón cándido y puro no lo tomen ustedes sin embargo al pié de la letra al tratarse de mi heroína Eduvigis Gomar, en cuya casa se alojaba el apuesto teniente Morla.

No era Eduvigis lo que se llama una niña, pues su edad fluctuaba entre los veintiseis declarados por ella y los veintinueve supuestos por las amigas; y en tal edad no juraría yo que su corazón fuese página blanca sin nada escrito.

Lo indudable es que el teniente Morla arrojó la chispa que inflamó la acumulada yesca.

Desde la primer vuelta de ojos, establecióse entre él y la señorita esa afinidad al principio silenciosa, despues sobradamente locuaz y expresiva, que acaba por determinar enérgica asimilación. La facilidad de verse fué un aumento de llama, que esto tiene el amor, que así crece consentido como castigado. Más fácil sería contar las arenitas de la playa, que los coloquios, ternezas y finezas que se cruzaron.

Corría entonces el período de la sensibilidad en literatura y en amor, y la señorita de Gomar, que había leído novelas del corte de la *Amalia de Mansfield*, aplicaba á sus propias aventuras los lacrimosos tortoleos de aquellas ficciones.

La fidelidad histórica, que obliga á poner en su punto el verdadero carácter de los personajes, me obliga á declarar que, si bien Eduvigis desde el primer día habló á Morla de lo felices que serían casados, el teniente hizo caso omiso de este detalle.

Imitando al poeta griego, cogió al paso la rosa que le brindaba perfumes, arrancó tal vez algunos pétalos por respirarla mejor, y ya no pensó en más; ni en más acostumbraban pensar los alojados.

Todo concluye, y los idilios de guarnición antes que todo.

Un día nefasto se recibió en Lugo noticia del traslado del batallón.

¡Terrible golpe para muchas almas femeniles! ¡Qué de párpados enrojecidos;

qué de ataques de nervios; qué de soponcios, desganas, suspiros, colores quebrados y lagrimicas bebidas!

Ya se infiere como estaría Enduvigis. No hay modo de referir la última entrevista que celebró el teniente, el cual según suele ocurrir en semejantes ocasiones, no sentía el mismo desconsuelo que su amada. Al contrario, quizás por la detestable predisposición que tiene el hombre á empalagarse con el almibar en punto de caramelo, advertía Morla allá en los últimos senos de su espíritu, el rebullicio de un pueril gozo, una sensación de próxima libertad y una esperanza de cambio que, sólo por serlo, ya aparecía revestido de los colores prismáticos y refulgentes de la ventura.

Con todo eso no poseyendo corazón de roca ni de bronce, los desesperados extremos de Eduvigis acabaron por hacer mella en su alma compasiva, y mitad por lástima, mitad por secreto remordimiento anticipado, no escaseó protestas, juramentos y demostraciones. Pero como la señorita prosiguiese deshaciéndose en llanto, el teniente no sabiendo ya á qué santo encomendarse y dejándose llevar de las sugerencias de la bondad (no hay otra más peligrosa) sacó el cristo del casamiento y se comprometió solemnemente á regresar á Lugo, no bien ascendiese, para que bendijera Dios tan tiernos lazos.

¡Mágica la virtud de la inesperada promesa! No se sabe cual fué más pronto, si preferirla el teniente ó serenarse el rostro de la hermosa, sucediendo las expansiones dulces á las rabiosas lágrimas. Y en señal del pacto, y á título de prenda que lo consagrara, el teniente Morla dejó en poder de Eduvigis el plumero que tan gallardamente remataba su morrión.

Desde aquella noche memorable corrieron la friolera de unos cuarenta años y pico.

El Mariscal de campo, Exmo. Sr. Don Faustino Morla y Quiñones, fué nombrado Capitán General del reino de Galicia.

De jornada para Marinada hubo de detenerse en Lugo por complacer al Gobernador, que deseaba obsequiarle y agasajarle algunas horas.

Aun no se había quitado el Capitán General el polvo del camino, cuando entraron á decirle qua una señora solicitaba hablarle con gran empeño y para urgentísimo negocio.

Accedió, un tanto sorprendido, y ordenó que pasase la señora.

Abrióse la puerta y el General vió entrar una estantigua, consumida, temblona, amarillenta, que ocultaba bajo el rai-de velito del manto cuatro desgreñadas canas.

El rostro del vestigio irradiaba júbilo; su boca sin labios sonreía estáticamente, y sus manos de esqueleto blandían y enarbolaban, á guisa de triunfante enseña, el plumero que gallardamente coronó, hacía casi medio siglo, el morrión del alojado.—EMILIA PARDO BAZÁN

COMUNICADO.

Medina del Campo 19 de Nbre. de 1892.

Sr. Director de EL CASTELLANO.

Muy Sr. mio: Ruego á V. se sirva dar cabida en las columnas de su ilustrado Semanario á los siguientes lineas, por lo que lo que le anticipa las más expresivas gracias su affmo. s. s. q. b. s. m.,

ANGEL ALONSO.

En la noche del 9 al 10 del actual, fué robado mi establecimiento de relojería, situado en la Plaza Mayor núm. 66, de esta Villa, habiéndose llevado el autor ó autores del hecho 36 relojes entre nuevos, de nuestra propiedad, y usados que nos habian confiado para su arreglo.

Ahora bien, á las siete de la noche de referido dia 10, fuí reducido á prisión de orden del Juzgado de Instrucción, siendo puesto en libertad al dia siguiente á la misma hora, para volver á ser preso á las once de la noche del mismo dia por los cabos de la Guardia Civil y de vigilantes nocturnos, los que me aseguraron habian parecido los relojes robados.

No obstante hallarme enfermo en cama, me apresuré á ponerme á su disposición, ingresando nuevamente en la cárcel, donde permanecí hasta la una de la tarde del 17, en que fuí puesto en libertad, esclarecido que fué el error en que se habia incurrido por los agentes de la Autoridad.

No era cierto, desgraciadamente, que los relojes robados hubiesen parecido; y asi se demostró al ser reconocidos por los interesados los que fueron ocupados á mi hermano D. Andrés, en Fuentelapeña, á su regreso de la feria de Fuentesauco, detenido en aquella población y trasladado á esta villa, en cuya Estación fué desposado como un criminal, aun cuando todos los relojes que obraban en su poder eran de *nuestra exclusiva propiedad*.

Muchos perjuicios nos há causado el robo de nuestro taller, tanto en intereses como en reputación; y esto último, por la incalificable ligereza de algunos dependientes del Municipio y Agentes de Vigilancia y seguridad que no han vacilado en imputarnos el robo, hasta el extremo de pasarse en este sentido una comunicación á la Inspección de Valladolid, de que se hace eco el periódico *La Opinión*, de aquella Capital.

Expresé bien claramente el dia en que fuí robado: que podrá haber vigilantes nocturnos en esta villa, pero es lo cierto que falta vigilancia, una vez que vienen repitiéndose los robos, siempre en un punto céntrico, sin que sean habidos los delincuentes.

Pero no creía que para subsanar la falta de vigilancia, se pusiese en tela de juicio la honradez de humildes industriales, que podrán ser *oscuros*, como algunos dicen, pero que pueden levantar muy alta la cabeza, como hombres y como artistas.

Mucho más pudiera decir, pero la sen-

satez de este vecindario sabrá hacer justicia á quien la merezca.

ANGEL ALONSO.

Crónicas.

Horrorosa Catastrofe.

Se han recibido noticias de la espantosa desgracia ocurrida en Béjar la noche del lunes último.

A las nueve y media, próximamente, hallándose celebrando una boda gentio inmenso en el salón denominado «Viuda de Romero», se hundió el techo, quedando envueltas infinidad de personas entre los escombros.

Las autoridades locales se personaron en el lugar del suceso, procediendo á remover los materiales para auxiliar á tantos infelices, rivalizando en celo en estos trabajos el vecindario.

Han sido extraídos siete cadáveres y treinta personas gravemente heridas en su mayor parte.

Los recién casados, Agustín Vicente y Engracia Sánchez, por cuyo enlace se celebraba la fiesta, resultaron ilesos.

Según anuncia Noherlesoom, tendremos tiempo variable hasta el dia 21.

Desde el dia 22 hasta fines del actual, será por punto general, época borrascosa, más propia de invierno que de otoño. La borrasca ciclónica llegará á Europa del 22 al 23, ocasionando duro temporal con fuertes vientos entre SO. y NO. con lluvias y nieves y bajas temperaturas, inferiores á la normal.

El mismo temporal se mantendrá con poca diferencia en los días 26 y 27.

El 28 se desarrollarán las lluvias con vientos variables en las regiones del Mediterráneo. Por la acción de la depresión oceánica, en los días 29 y 30 se modificará sensiblemente en nuestra Península la temperatura, que será superior á la normal, siendo muy abundantes las lluvias en las regiones del SO. y del Mediodía de España.

El dia 15 del actual, se celebró en las oficinas de la Dirección del f. c. del Mediodía, la subasta para la construcción de la línea de Valladolid á Ariza. Dichos trabajos empezarán en los últimos días del corriente mes; habiéndose ya satisfecho á varios propietarios el importe de los terrenos expropiados por que ha de atravesar referida vía férrea.

¿No sería conveniente gestionase esta Villa de la Compañía del Mediodía, la construcción de la vía de enlace á Tudela ó Peñafiel?

Ya que tan segura tenemos la otra puerta, bueno sería procurásemos abrir esta otra; porque nunca por mucho trigo fué mal año y siempre debe aspirarse á tener donde elegir.

Mercados.

Medina 20 de Noviembre de 1892.

ENTRADAS.

En la semana que terminó ayer entra-

ron en esta plaza 1800 fanegas de trigo, pagándose de 46 1/4 á 47 las 94 libras.

SALIDAS.

Salieron 105 wagoes de trigo para los siguientes puntos:

Para Barcelona; 86; 9 para Córdoba; 2 á Valdestillas; 2 á Sevilla; 4 á Nanclores; 1 á Tarrasa y 1 á Posadas.

De vino, 2 á Pontevedra; 6 á Pasajes; 1 á Vitoria y 1 á Aguilar de Campoó, Uno de centeno, á Pontevedra.

De ganado lanar, 24 jaulas, con destino á Cataluña, que condujeron 6000 cabezas.

1 de paja. para Palencia.

PRECIOS AL DETALL. ULTIMA HORA.

Espécies.	Entradas	Precios en rs.
Trigo.	3500	46 1/2 á 46 3/4
Centeno. .	300	de 26 á 26 1/2
Cebada. . .	400	de 25 1/2 á 26
Algarrobás	400	24 á 24 1/2
Guisantes	000	de 00 á 34
Garanzos.	00	de 110 á 140

GANADO LANAR.

Hoy han entrado 3000 cabezas de ganado, se pagaron á los siguientes precios: Carneros de 80 á 86 rs.

Ovejas, de 70 á 75.

Corderos, de 55 á 60.

Tambien entraron 42 canales; que se vendieron á 57 y 60 rs. arroba; 350 fanegas de castañas, de 25 á 28 rs. fanega.

El vino para el consumo local, se vende en bodega de 10 á 12 rs. cántaro, el tinto, y el blanco, de 9 á 10.

Vilagre, de 13 á 15 rs. cántaro.

Valladolid.—Mercado de ayer.—La entrada en los almacenes generales de Castilla, fué de 700 fanegas de trigo, que se pagaron á 46 1/2 rs. 94 libras.

En el Canal entraron 300 fanegas de trigo pagándose á 46 1/2.

Ávila.—Trigo, á 47 reales fanega; centeno, á 26; cebada, á 23 1/2 y 25; algarrobás, 22 1/2 á 23; garbanzos, de 80 á 100; patatas, á 3 rs. arroba; Vino tinto, á 24 rs. cántaro.

Rioseco (Valladolid).—Trigo al detall, á 44 1/4 rs. fanega.

Entrada, 6000 fanegas. En partidas se pagó á 44 1/2.

Peñaranda de Bracamonte (Salamanca).—Trigo, de 44 á 45 rs. fanega; guisantes de 35 á 36; Centeno, de 26 á 27; Cebada, de 26 á 27; Algarrobás, de 23 á 24; Alubias, de 76 á 80; patatas, á 3.50 reales arroba; queso, á 54; tocino, á 3.40 rs. libra; Manteca, á 4.

Vino blanco añejo, á 18 rs. cántaro; id. tinto, á 16, 18 y 20.

Mansilla de las Mulas (León).—Trigo, de 39 á 40 rs. fanega; centeno, de 24 á 25; cebada, de 21 á 22; avena, á 16; alubias, á 60; garbanzos, de 85 á 130; habas, á 56; muelas, á 50; patatas, á 3 reales arroba. Vino, á 13 reales cántaro.

Medina.—Imp. de Benito Manuel.

SECCIÓN DE ANUNCIOS.

Casa de viajeros

de
MANUEL ALVAREZ,
CALLE DE PONTEJOS, 1, 2.^o
Madrid.

En esta casa encontrará el viajero toda clase de comodidades, y economía en los precios.

Venta de carbón de piña
DE
HELIODORO GARCIA,
En Olmedo (Valladolid.)

Se venden tres mil arrobas á 75 céntimos de peseta una, en almacén.

Interesante.

Pedro Fernandez, acreditado fabricante en tegidos de caña para techos rasos, que estuvo establecido en Valladolid, se ha trasladado á esta villa por ser punto más conveniente para la facilidad de envíos á su numerosa clientela, sirve cuantos encargos se le hagan á vuelta de correo.

Los precios económicos que esta casa tiene establecidos y la superioridad en el género que expende, son bien conocidos en los pueblos de esta provincia y fuera de ella, y es su mejor recomendación.

JUAN DE ÁLAMOS, 3,
MEDINA DEL CAMPO.

ULTRAMARINOS
Y
Coloniales
por mayor y menor
DE FRANCISCO CARRIÓN,
Plaza Mayor, núm. 4,
MEDINA DEL CAMPO.

En este acreditado establecimiento encontrará el público un abundante surtido en géneros de todas clases.

Aceite de la sierra, jabón, arroz, petróleo, sal, azúcares, cacao, cafés, chocolates de Astorga y otros puntos, chorizos, jamones, mantecas, conservas de todas clases, licores del reino y extranjeros, aguardientes valencianos, espíritus, é infinitad de artículos difíciles de detallar.

Gran surtido en ferretería, batería de cocina camas y cunas de hierro.

Imprenta
DE

BENITO MANUEL,
MEDINA DEL CAMPO.

Tinta. En la imprenta de este periódico, Plaza Mayor, 50, se acaba de recibir un buen surtido de tinta de copiar en clase superior.

Botella de litro 3,25 pesetas.

Id. de 1/4 de litro una peseta.

Tinta común, superior, á 75 céntimos cuartillo.

También se ha recibido papel y sobres en estuches de última novedad, y una bonita colección de cromos propios para registros de devocionarios.

En el ramo de primera enseñanza, en esta casa encontrarán los Sres. profesores toda clase de material, ya sea de las casas de Madrid ó de provincias, á los precios que indican los catálogos de las mismas.

Se han puesto á la venta las obras de D. Agapito Hernandez, Regente de la Normal de Zamora, á precios muy baratos.

En esta casa se hacen toda clase de trabajos tipográficos, por difíciles que sean. Especialidad en esquelas de Funeral, últimos modelos.

EL CASTELLANO,
periódico semanal
DE NOTICIAS É INTERESES LOCALES Y GENERALES.

Se publica los Domingos.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

EN MEDINA DEL CAMPO, un año, 4 pesetas. Seis meses 2'25 id.

FUERA DE MEDINA, un año, 5 pts.

Anuncios en la 1.^a y 4.^a plana, á precios convencionales.

Liquidación ó traspaso.

Se liquida ó traspasa el conocido y acreditado establecimiento de Pio Sanchez, situado en la calle de Padilla núm, 5, (antes de la Rua), en esta villa, en el que se harán ventajosas condiciones para el comprador.

El dueño de dicho establecimiento informará de cuantos datos se le pidan.

Depósito
DE
EFFECTOS DE FUNDICION
Á CARGO DE

CIRIACO BLANCO,
Plazuela de la Cruz, 5,
Medina del Campo.

Prensas para uva; Desgranadoras Mecó; Nórías para la elevación de aguas; Amasadoras para pastas; Columnas y vigas de hierro para construcciones (previo aviso); Guarda caños inodoros para patios; Calzos para arados, admitiendo encargos para toda clase de objetos destinados á manufacturas; Tuberías para la conducción de aguas, gas y vapor, y sus accesorios, y todo lo concerniente á motores mecánicos de vapor, etc. etc.

Angel Alonso y Hermano,

RELOJEROS CONSTRUCTORES

Y
APARATISTAS ELÉCTRICOS.

Plaza Mayor, 66,
Medina del Campo.

Se venden, cambian y componen toda clase de relojes y aparatos eléctricos; se confecciona toda clase de piezas concernientes al ramo, y se garantizan todas nuestras composturas de uno á tres años.

Relojería en Peñaranda de Bracamonte.

Tuberías.

Mariano Lorenzo, Alfarero en esta Villa, construye tuberías de barro en cuantas clases se deseen, compitiendo con las que se fabrican en Valladolid y otros puntos y á precios más económicos.

Esta casa cuenta con gran surtido en cacharrería ordinaria y expende por mayor y menor.